

**Título: CNR DESTACA RECORRIDO DE COOPERATIVA DE RIEGO DE MAULE PARA CONOCER EXPERIENCIAS DE GESTIÓN ORGANIZACIONAL**

En el marco del “Programa Impulsemos: Transferencia para mejorar la gestión organizacional de la Cooperativa de Riego del Centro, Región del Maule”, liderado por la Comisión Nacional de Riego (CNR) del Ministerio de Agricultura, se realizó la segunda gira a experiencias exitosas la zona sur, abarcando las regiones de Ñuble, Biobío y La Araucanía.

Con el objetivo de conocer in situ experiencias exitosas de gestión organizacional,

presentadas por sus propios representantes, una delegación de quince personas, entre ellos, consejeros, dirigentes de canales y profesionales de la Cooperativa de Riego -visitaron diversas organizaciones de usuarios y cooperativas en el recorrido.

El primer destino fue la Cooperativa Agrícola Remolachera Ñuble (CAR), en la Feria de Ganado de San Carlos, para conocer la exitosa gestión y diversificación de servicios que brindan a

sus cooperados; luego se trasladaron a Bulnes para conocer la interesante labor que realiza la Junta de Vigilancia del Río Diguillín para integrar a sus más de 2.000 regantes y mantener una información fluida y un pago de cuotas cercana al 95% de los regantes.

La segunda jornada contempló la visita a dos organizaciones de usuarios de aguas de la región del Biobío, en primer lugar, a la Asociación de Canalistas del Canal de Laja en la ciudad de Los Ángeles, donde se dio a conocer el acuerdo de operación de la laguna de Laja y las acciones implementadas en materia de calidad de aguas y su relacionamiento con las comunidades y organizaciones comunales; se realizó una visita a la unidad demostrativa de trata-

miento de aguas por sistema Tohá ubicada en la Escuela rural La Mancha.

En la tarde se trasladaron a la comuna de Negrete para conocer a la Asociación de Canalistas del Canal Biobío –Negrete, relevando la profesionalización de la gestión organizacional que les ha permitido habilitar centrales de pasada en sus canales de riego.

Por último, la tercera jornada contempló el traslado a la comuna de Renaico, para conocer la gestión conjunta de los canales Santa Ana, Parronal y San Miguel de la Junta de Vigilancia del Río Renaico, que han mejorado su infraestructura de riego por medio de los instrumentos de fomento de la CNR.

Para María Teresa Valdés del Canal Duao Zapata, la gira “fue

una experiencia sumamente importante, ya que pudieron obtener aprendizajes de realidades muy distintas a las nuestras”, destacando la relevancia de mantener una buena comunicación entre usuarios y la Cooperativa, las distintas estrategias que se han desarrollado para lograr el cobro de la morosidad de los canales y que si se puede obtener los resultados aunando los esfuerzos”.

En el caso de Álvaro Parot, representante del Canal Lircay, “la gira fue de mucho interés para reforzar la viabilidad del Cooperativa como un modelo de organización” y que por medio de liderazgos fuertes se pueden lograr objetivos y que se mantengan en el tiempo, también destaca la importancia de relacionarse con la co-

munidad aledaña a los canales siendo de preocupación abordar el tema de la calidad de aguas como se ha trabajado en las organizaciones del Biobío.

Claudio Cortés, Coordinador Regional Maule de la CNR, señala que “estas actividades son de suma importancia para fortalecer la labor que realizan las organizaciones en la gestión del riego regional, sobre todo la Cooperativa que es responsable de dar seguridad de riego a más de 50 mil hectáreas de alimentos que producen en su gran mayoría los pequeños agricultores (...) conocer experiencias de buena gestión en zonas de similares características les permitirá crecer como organización y proyectarse como un ejemplo para nuestra región”.

